

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director ó Administrador, a la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre, 3.75 ptas.  
Fuera de la capital, un trimestre, 4.50 id.  
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.  
Todos los pagos anticipados.  
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67.

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias.

Jueves 30 de Junio de 1910.

Año XXVI.—Núm. 7.983.

## Madrid al día

(IMPRESIONES)

Grandioso homenaje se ha rendido al presidente electo de la República Argentina, señor Saenz Peña.

Como no ha tomado aún posesión de su alto cargo, ha impedido el Protocolo que este homenaje tuviese carácter oficial. Así, pues, no se ha hecho gran recepción en Palacio ni celebrado otros actos tan correctos como fríos. Pero las egregias representaciones del arte, la literatura, la elocuencia, la sabiduría en todos sus aspectos, han tomado parte en esa demostración de amor a la República hermana, pues a ella se dirigen nuestros saludos y nuestras protestas de sincera amistad, en la persona de su futuro presidente.

Con este motivo, Madrid continúa festivo. Banquetes, funciones teatrales, discursos floridos y gratulatorios, animación y plácemes en las alturas de la sociedad: esto ha empalmado con las cabalgatas, con los fuegos de artificio, con los cinematógrafos populares, con las corridas de toros extraordinarias. Y además hay, sobre las constantes veladas del Retiro, un encadenamiento de verbenas en tres distintos parajes: la de San Antonio, en la Florida, porque aún siguen allí los recreos; la de San Juan, ligándose con la de San Pedro, en el Prado y en la plaza Mayor. Esto, sin contar los espectáculos públicos en locales a propósito, más o menos cerrados, y los que dan al aire libre en las horas nocturnas los habitantes de los barrios bajos, sentándose al fresco y reproduciendo al vivo las escenas pintadas por Goya ó las descritas por don Ramón de la Cruz y Ricardo de la Vega.

Entre estas delicias se oye, con un rugir de fiera encadenada, el trájín bellosísimo de las guerrillas que se aperceben para la lucha clerical y anticlerical.

El Senado, el Congreso: agudas notas de clarín, lanzadas por Sol y Ortega, anunciando el combate; Canalejas, devolviéndolas reforzadas; Sánchez Toca, subrayándolas cavernosamente; La Cierva, apareciendo el violón...

Y fuera del Parlamento, alocuciones que flamean, reclamaciones escritas en pergaminos húmedos de agua bendecida y lágrimas piadosas. En todas partes, aprestos militares, conciencias sobrecargadas, corazones encendidos, brazos dispuestos a pelear y armas al hombro.

De Barcelona llegan, en la peor ocasión para un Gobierno democrático, noticias de una máquina infernal que ha estallado, produciendo heridas y muertes. Y siempre las víctimas son personas que por su insignificancia social no pueden haberse concitado el odio de nadie. Es un toror asesino, ciego, bestial, el que empuja a esos bárbaros fautores de bomboas á destruir y á matar sin más objeto que el de matar y destruir. Son fieras á quienes todo el mundo debe negarles hasta una miserable guardia, pues los tigres y los chacales tienen mayor derecho que esos malamente llamados hombres, á un cubil donde guarecerse.

Las revoluciones, donde todo un pueblo congestionado se manifiesta vengador y quizás injusto; las campañas guerreras de un Napoleón, un Carlo Magno, un César ó un Alejandro de Macedonia, que sacrificaron millares y millares de vidas en aras de su ambición, acaso también con el pensamiento de unificar por medio de la sangre derramada hombres y pueblos, son censurables, como todo lo que se inspira en la violencia; pero quizás son necesarias, y llevan en sí mismas algo grandioso á que el arte, la literatura y la propia naturaleza humana no se han desafiado de rendir culto en sus más geniales manifestaciones.

Mas las hazañas de esos bandidos, de esos monstruos que en Barcelona y en otros puntos atentan contra los humildes á mansalva, como por deporte sangriento, merecen clasificarse entre los crímenes históricos cometidos al amparo de la púrpura ó en virtud de un derecho universal más ó menos discutible, pero conculcado seguramente. A esos monstruos debe inculcarse en la lista de las especies feroces ya fenecidas, extirpadas por el hombre de la faz de la tierra. El aniquilamiento: no hay otro recurso.

Gracias á que el progreso no descuida su bendita obra y la va realizando sin asustarse de los estampidos de esas máquinas infernales. El Ayuntamiento trabaja para la celebración del gran certamen proyectado para 1913. En el Paraninfo de la Universidad, á estas horas, se estrechan más los lazos que nos unen á la Argentina, proyectando un centro de cultura hispano-americana. Se ha festejado con el indispensable banquete á los autores de «El poeta de la vida», Viergol y Calleja. Queda todavía un resto de la barbarie ancestral: ese pugilato de Raku y sus forzudos competidores. Y un numeroso público que acude á verlos, ansiando satisfacer su autropofagismo con las quijadas y narices rotas, cuando las tenga á su disposición en la pista de Parísh.

Argos.

## VIDA LOCAL

San Pedro.

Que por aquello de que tiene las llaves del cielo, es santo que merece que se le festeje en toda regla.

La primera parte de la regla, es echarse á la calle con lo mejorcito del cofre.

Hasta los segadores se remudan, se afeitan y se lanzan á disfrutar, recorriendo la población en todas direcciones.

A cualquiera que los viera trabajar varios días, le parecería natural que el día de San Pedro lo dedicaran á descansar, pero ellos no lo entienden así.

Desde las primeras horas de la mañana, había gran animación en la Lonja de la Cárcel, donde amos y criados hacían sus tratos y contratos.

En la puerta de Villamayor también había gran animación.

Mozos y mozas, de los que vienen á venderse, y labradores de los pueblos, de los que vienen á buscar un «trillón, un trillón y un trillique».

Los gitanos hicieron un trato con más sal de la permitida, y tuvieron que intervenir los «romanos», y deshacerlo.

En la plaza se oyeron los acordes de una banda de música; se vieron pasar rápidamente a gunos coches y se oyó el tradicional pregón: «¡A los toros, á los toros!».

(Para más detalles, léase el número de hoy de EL ADELANTO).

Por la tarde, en los cafés, se notaba la falta de muchos parroquianos y se hablaba de todo menos de toros.

En la Chopera y en algún otro sitio, algunos merendadores, rindiendo culto á la tradición.

Cada vez que llega un día, como el de San Pedro, en el que antiguamente había costumbre de ir de merienda, se lamenta uno de la pérdida de esta costumbre, que era tan simpática.

El merendar hoy, no es de buen tono.

Yo fui ayer á merendar á la Chopera. Se lo digo á ustedes, no para presumir, sino para lo contrario, para que no me confundan con una persona de buen tono.

Cualquiera que se estime en a go, debe abstenerse de ir de merienda. Esta bien que si ustedes sienten hambre, se encierran en un cuarto (si puede ser lóbrego, mejor), se engullan lo que tengan preparado, y después, sin moverse apenas, se vayan á la cama.

Eso está bien, pero ir á la Chopera, comer á campo libre, oír cantar los pájaros, respirar aire puro y correr alegremente, es cosa que no deben hacer de ningún modo, si tienen más de dos pesetas de sueldo.

Los que no tengan oficio conocido, ni rentas, ni quien les preste dos pesetas, salgan en buen hora á la Chopera y disfruten hasta de los placeres del *disfuntismo*, que es una de las cosas que mejor demuestran (según dicen), la cultura de un pueblo.

Nada tan bonito como eso de reunirse cuatro amigos, y lanzarse con lo de

Se celebró la procesión del Corazón de Jesús con la solemnidad acostumbrada.

Por la noche hubo música en la plaza, y hubo gran entrada, sin embargo, me pareció que tenía razón un amigo, que me decía que el palear no es de buen tono.

—En confianza: ¿me quieren ustedes decir qué es de buen tono?

—Una cosa incompatible con la alegría. Ustedes optarán por divertirse, porque crean ustedes que es de muy mal tono eso de ser de buen tono.

Juan de Salamanca.

## Notas militares

Uniforme de verano.

El Diario Oficial ha insertado la siguiente disposición:

«Accediendo á lo propuesto por el capitán general de la primera región; en atención á la conveniencia de que durante la época estival visiten los generales, jefes, oficiales y tropa del Ejército trajes adecuados á los rigores de la estación, y teniendo en cuenta el éxito obtenido con el uso del de faena en la campaña del R. F. se ha dispuesto que por las guarniciones de todas las Capitánías generales y Gobierno militar de Ceuta, se use durante el tiempo que marque la respectiva autoridad militar superior, el uniforme aprobado, cuyo modelo remitiré al Estado Mayor Central y á todas las regiones, islas y posesiones de Africa, el capitán general de Madrid, observándose en su uso las reglas siguientes:

1.º El uniforme de la tropa, compuesto de guerrera, pantalón, gorro y polainas, se ajustará por completo al modelo antes citado, distinguiéndose el correspondiente á cada Arma, Cuerpo ó Instituto por los emblemas y botones, que serán los reglamentarios en la actualidad; en todos los actos del servicio de armas y para paseo, usarán con dicho traje ros ó chacó con funda blanca, ó casco.

2.º El uniforme de los generales, jefes y oficiales será igual al de la tropa, pudiendo diferenciarse únicamente en la calidad de la tela, botones, emblemas y números; para los actos en que está autorizada la gorra de paño, usarán otra de igual forma, de piqué blanco, sin vivo al guano, con visera y barboquejo de charol negro; la parte cilíndrica irá cubierta por una franja de paño de las dimensiones y color reglamentarios, sobre la que se fijará el emblema que corresponda, y la corona real se prenderá sobre el emblema en la tela de piqué.

3.º Este uniforme será obligatorio para todos los actos del servicio durante las épocas antes citadas, mientras no se disponga lo contrario; pudiendo, no obstante, los generales, jefes y oficiales, vestir el de paño para los actos sociales que lo requieran; en la inteligencia de que no podrán usar prenda alguna de verano con el uniforme de paño, ni de esta tela con el de verano.

4.º El uso del guante seguirá siendo obligatorio, pudiendo reemplazarse en todos los actos de piel por el de hilo del color que correspondiera.

5.º A las guarniciones de la segunda y tercera regiones, Capitánías generales de Baleares, Canarias y Melilla y Gobierno militar de Ceuta, se permitirá el uso del uniforme de verano declarado reglamentario por Real orden de 19 de Mayo de 1906.»

## Notas políticas

Los presupuestos.

Se cree que hoy quedara constituido el Congreso.

El mismo día será elegida la mesa definitiva, y jurarán los diputados, haciéndose después el sorteo de secciones, para que al siguiente día sea elegida la comisión del Mensaje.

El viernes ó el sábado leerá el ministro de Hacienda los presupuestos y proyectos complementarios, pronunciando un discurso para explicar el alcance de sus reformas.

En la semana próxima se discutirá el Mensaje de contestación al discurso de la Corona.

La actitud del ministro de Hacienda.

El señor Cobian ha dicho: «Estoy completamente de acuerdo con mis compañeros de Gabinete. Todas las decisiones del Gobierno han sido adoptadas por unanimidad. No hay, hasta ahora, la menor discrepancia entre nosotros, ni razón para que yo adopte esas actitudes que infundadamente seme suponen.»

Heroldo añade: «En uno de los pasillos del Senado celebraron una larga y animada conferencia el presidente del Consejo y el ministro de Hacienda.»

Aunque la conferencia tuvo un carácter íntimo y reservado, pudo notarse que, si bien al principio mostraba en su actitud el ministro alguna vehemencia, los tonos cariñosos del presidente debieron influir sobre aquella actitud, toda vez que, al des-

pedirse, menudearon las muestras de afectuosa intimidad.

La manifestación del domingo.

En el domicilio del doctor Esquerdo se ha reunido el Comité de conjunción republicano socialista, y después de una larga deliberación, adoptó los siguientes acuerdos:

«Que el domingo próximo, día 3 de Julio, á las seis de la tarde, se celebre en Madrid una manifestación pública.»

Que el señor Pérez Galdós redacte una alocución invitando al pueblo liberal, sin distinción de partidos, á concurrir al acto.

Imprimir una circular, que se enviará á todas las poblaciones de España, con instrucciones concretas, para que el citado día se celebren manifestaciones análogas; y

Que una comisión del Comité visite á las minorías republicano-socialistas del Ayuntamiento y la Diputación provincial, para que cooperen á la mejor organización del mencionado acto público.»

## Notas de sociedad

De regreso de los baños de Ledesma y de paso para Zamora, ha estado en esta el presidente de la Diputación de aquella capital, don Fabriciano Santiago García y su distinguida señora.

—Para Valladolid ha salido, donde fijará su residencia, el comandante mayor que fué del regimiento de Albuera, don Prudencio González y su familia.

—Han llegado: De Alba de Tormes, nuestro querido amigo don Francisco Sánchez Bordena.

—De Cáceres, los profesores de aquel Instituto don Daniel Tosantos y don Rufino Murillo, que han de formar parte del tribunal de oposiciones á escuelas de niñas.

—De Peñaranda, el señor Margarida con su familia.

—De Madrid, el aventajado alumno de la Escuela de Ingenieros de Minas, señor González San Román, después de haber terminado brillantemente sus estudios del presente curso.

—De Vitigudino, el Registrador de la propiedad don Julio F. Feijóo y el juez municipal don César Bernál Fernández.

—De Vitigudino se ha trasladado á Valladolid el juez de instrucción don Jacinto Angoso con su joven y distinguida señora.

LOS REPUBLICANOS

## La manifestación del domingo.

Ayer tarde se reunieron los individuos que componen la Junta directiva de la Juventud socialista-republicana.

El objeto de la reunión era cambiar impresiones respecto á la manifestación que se celebrará en esta ciudad, el próximo domingo, por los elementos republicanos, socialistas y todos los que se hallen conformes con las últimas disposiciones dictadas por el Gobierno que preside el señor Canalejas.

En la junta reinó gran entusiasmo. Se acordó telegrafiar (como así se hizo) anoche mismo, á don Benito Pérez Galdós, para rogarle que, si las circunstancias parlamentarias no lo impiden, se vería con gusto como viniera á formar parte de la presidencia de la manifestación un diputado de la minoría republicana.

También se tomó el acuerdo de visitar una comisión de los republicanos al Comité del partido liberal de esta, para que coadyuve á la proyectada manifestación.

## Del Gobierno civil

Se han remitido por este Gobierno al Comité de la Comisión provincial: Un recurso de alzada interpuesto por don Germán Gutiérrez, contra providencia de la Alcaldía de Alconaba denegándole una certificación.

Un escrito de don Eustasio Sánchez, vecino de Almenara, solicitando la nulidad de la subasta de un cortino adjudicado al alcalde de aquel pueblo.

Remitiendo á la misma Comisión antecedentes del Ayuntamiento de Vecinos referentes á la supresión de un camino, al sitio denominado Matas del Campo, acordada por el Ayuntamiento de Naharros de Matayegua.

De Hacienda.

El delegado de Hacienda de esta provincia, en uso de las atribuciones que le concede la Dirección del Tesoro, ha acordado abrir el pago á las clases pasivas y religiosas que tienen consignados aquí sus haberes, por el orden acostumbrado.

## Toma de posesión.

Mañana, á las doce, tomará posesión del cargo de director de la Escuela Normal superior de Maestros, de Salamanca, para el que reciente-

mente ha sido nombrado, nuestro querido amigo el ilustrado profesor de la misma, don Luis Pérez Alú.

Agradecemos la invitación que para el acto hemos recibido.

## Notas provinciales

Desde Hinojosa.

Las fiestas de San Juan.

Com motivo de la festividad de San Juan Bautista, patrón de este pueblo, se celebraron, sin ningún incidente desagradable y con mucha animación y concurrencia de forasteros, en los días 23 y 24, las tradicionales capeas que, prohibidas el año pasado en virtud de la Real orden del señor La Cierva, como nuestros lectores recordarán, dieron lugar á disturbios, cuya causa principal fueron las mujeres, que se amotinaron é intentaron verificar á resaca de impedirlo la benemérita, á la cual intentaron agredir. Previo el permiso del señor Gobernador, tuvieron lugar las capeas este año, lidiándose ganado de mucho poder.

Los chicos, trabajadores, distinguiéndose el Latas, que estuvo admirable en todas las suertes, portándose como los buenos y Mejjicano II, que hizo con toda felicidad la suerte que creó de quien lleva el apodo.

Después de las capeas, se vio animadísimo el paseo de la Estación, al que amenizaba la banda municipal ejecutando escogidas piezas de su repertorio. Al oscurecer, dios principio á los fuegos artificiales que estaban á cargo de los industriales pirotécnicos señores P. Esquivel y Caliente, los cuales, debido á su proverbial amabilidad, regalaron una traca valenciana, que causó gran admiración en el inmenso gentío que presenciaba el acto.

En las noches del 23 y 25 se dieron elegantes conciertos bailes en el Circolo del Progreso, en honor de las lindas forasteras, las cuales, con su presencia dieron mayor brillantez y realce á los mismos.

Entre las que asistieron, recordamos á las señoritas de Pérez Luis Galván (C. y J.), Miguel del Corral, Calderón González (C. y T.), de Vicente, Sanjuan, Tena, Diez Rodríguez, Egido, Romo Silva y otras que sentimos no recordar.

El sexto fuerte tuvo una escogida representación. Se obsequiaron á los asistentes á dichos conciertos bailes, con refrescos y dulces variados, que sirvió con todo esmero la acreditada confitería de Tato (bij); se bailó hasta el amanecer, obsequiándose, acto continuo, con un te á todos los concurrentes.

Otros festejos anunciados para días posteriores se suspendieron por la necesidad de adelantar los trabajos de recolección, hoy muy atrasados.—El corresponsal.

Para El Adelanto

## Los dos pecados.

(CONCLUSION)

Cuando García volvió desesperado á su casa, no tuvo que subir los cinco pisos para ver á su familia; allí, en la calle, estaban su mujer y los tres chiquitines, ateridos de frío, llorando á lágrima viva entre un montón de miseros muelles; tres jergones, una mesa coja, varias sillas desfondadas y algunos cajones con libros, papeles, pucheros y platos desportillados y otros chirimbolos.

Escaso grupo de curiosos contemplaba aquel triste cuadro, porque el tiempo no era de los que permiten la satisfacción de curiosidades al aire libre.

Hizo García que se guareciera su gente en el cuchitril del portero y quedose él vigilando aquellos cachivaches, sin saber el infeliz qué partido tomar, devanándose los sesos, sintiendo más frío en el alma que en el cuerpo.

Así llevaba cerca de una hora, los brazos en cruz y la cabeza baja, apoyado en el quicio de la puerta, pensando, entre otras cosas, que tenía en el bolsillo lo que hubiera podido evitar el desastre, ó sea la carta orden que no había cobrado, por hallarse don Leoncio fuera de su casa; en esto pensaba, cuando sintió el peso de una mano en su hombro.

—¿Qué le sucede, amigo García?—díjole una voz conocida.

—¡Ay, don Frutos!—contestó el interpelado, reconociendo al que le hablaba.—Me sucede que el casero acaba de ponerme de patitas en la calle, con todo el equipo, como usted ve... ¡Mal haya mi suerte!... ¡Es cosa de pegarse un tiro! Figúrese usted que tengo aquí una carta para don Leoncio, el cual debe entregarme doscientas pesetas, y que por pronto que quise ir á cobrarlas ya había él salido. Vuelvo á casa, y me encuentro con este espectáculo... ¡Y mi mujer y los chicos sin comer!

—Permitame que corra por mi cuenta el arreglo de todo. Ahora mismo vamos á buscar un albergue y á disponer la comida.

—Pero yo no puedo...

—Es un adelanto que le hago.

—Don Frutos, usted es mi Providencia.

—No hablemos de eso... Yo sé positivamente que si don Leoncio hubiera sabido lo que pasaba, no se niega á recibirle.

—Pero ¿qué? ¿Estaba en casa?—preguntó García muy excitado.

—¿Qué diantre! ¿Se me escapó? Y ya que cometi esa torpeza no he de intentar enmendarla con una mentira... Lo peor para usted fué que le pillé en un ratito de modorra; acababa de comer; sentíase el hombre remolón y con pocas ganas de visitas; domínole la pereza y...

—Comprendido—le interrumpió el cesante—no quiso molestarse...

—Estamos perdiendo el tiempo; acudamos ahora á lo más urgente, que esta misma noche cobrará usted las doscientas pesetas.

—¡Ya lo creo que las cobraré!—murmuró García.

IV

Dos horas después instalábase aquella desgraciada familia en un modesto pisito, donde se hizo en un periquete la comida, gracias á la munificencia de don Frutos.

Por este supo García que, efectivamente, don Leoncio tenía que salir antes de las diez, pero sólo á corta distancia, á otro hotel próximo, para asistir á una junta convocada con fines benéficos.

Supuso García que, para tan corto trayecto, no mandaría enganchar el coche el millonario, y resuelto á realizar cierta idea, guardó en el bolsillo un viejo pistoletín sin gatillo que se enmohece entre otros chismes igualmente inútiles y sin valor, embozándose en la recién desempeñada la ropa, y á filo de las diez comenzó á rondar las solitarias cercanías del hotel de don Leoncio.

Era la noche obscura y fría; como de Enero en Madrid, aunque más tolerable por haber calmado el viento; escasos faroles alumbraban aquel paraje extraviado, y raro era el transeunte que por él cruzaba.

En acecho, arrimado á una valla, vio García venir hacia él un bulo, en el que reconoció á don Leoncio, muy bien empaquetado su abrigo de pieles.

—¡Hola!—le dijo, poniéndole el cañón de la pistola en el pecho.—¡La bolsa ó la vida!

—¡Hombre... hombre! ¿Qué es esto!—exclamó el magnate, asustadísimo.

—Esto es que... ó me entrega usted la cartera ó le meto en el cuerpo una bala del tamaño de una nuez.

—Reflexione que...

—¡Menos palabras y venga el dinero!

Se apresuró á obedecer don Leoncio, sacando del bolsillo del pecho su bien vistosa cartera, y la entregó al ladrón, no sin decirle:

—Amigo, tenga usted lo que llevo...; no se lo reclamare aun viéndome libre, ni le guardaré rencor por lo que hace; pero sepa que con esto está faltando á la ley de Dios, al séptimo precepto del Decálogo; y ya que no á la justicia humana, tema usted á la divina.

Mientras don Leoncio echaba este sermón, el cual no perdía palabra el nocturno asaltante, mangoneaba éste á su gusto en la cartera, metiendo y sacando papeles.

Y cuando el señor se disponía á seguir su camino, agarróle por la solapa del gabán, diciéndole:

—¿Con que... el séptimo mandamiento? Sí, señor, ya sé que es un pecado y un delito social, del que procuro apartar á mis hijos hambrientos... Pero hay otro pecado, también séptimo, del cual debe usted enmendarse si se le da un bledo de la justicia divina... Tenga usted su cartera y esta pistola, por si necesita defenderse de ladrones como yo...

Puso García ambas cosas en manos del aturdido caballero y desapareció en la sombra.

Vió luego en su casa don Leoncio que sólo faltaban de su cartera dos billetes de cien pesetas; encontró la carta orden de Barcelona con el «recibí» (debería decir «tomé»), firmado por Fidel García; se cercioró de que la formidable pistola, capaz de disparar balas como nueces, era un cachivache inútil...

Y no pudo explicarse tan extraña aventura, hasta que supo por don Frutos que aquel momento de pereza, haciendo una regañona digestión á la vera del fuego, había acarreado tantos sinsabores y amarguras á una honrada familia.

Ramiro Blanco.

## Servicios de la Policía

Tres detenidos.

Los guardias de Seguridad números 10, 12, 23 y 32, han detenido en la plaza Mayor á tres sujetos que dijeron llamarse José García, Valentín González y Antonio Matos, los cuales, al comprar un reloj, dieron moneda falsa.

Como expendedores de esta moneda han sido detenidos y puestos á disposición del Juzgado correspondiente.

Documentos entregados.

Por el cabo de guardia del Cuerpo de Seguridad, se han sido entregados al secretario del Juzgado de Tejares, unos documentos pertenecientes al mismo, y que se hallaban depositados en las oficinas del citado Cuerpo, por haber sido encontrados en la vía pública.

Igualmente ha sido entregado á don Encarnación Uiz, el día de que fué encontrado por un guardia en la vía pública.

A San Sebastián.

En el correo de anoche salieron con dirección á San Sebastián, diez guardias y un cabo del Cuerpo de Seguridad de esta provincia, que prestarán servicio en la capital donostiarra, durante la permanencia en aquella de Sus Majestades los Reyes de España.

## Juegos florales en Ciudad-Rodrigo

El día 10 de Junio próximo, se celebrarán en el Teatro Nuevo, á las seis de la tarde.

Mantenedor, don Angel María Castell.

Precios de las localidades: platea sin entrada, 35 pesetas; palco sin idem 20; Butaca con idem 3; de anterior de a fites tra con idem 2; asiento de idem, con idem, 1.25; delantera de paraiso con idem, 1; entrada general, 0.60. El impuesto del Timbre á cargo del público.

Fiestas escolares en Diosleguarde.

Atentamente invitados por la Junta local de primera enseñanza de dicho pueblo, asistimos a la fiesta escolar que tuvo lugar el día 26 del corriente mes, de la que vamos a hacer la oportuna reseña, prescindiendo del agradecimiento que a las autoridades y vecindario le debemos, por lo deferentes y obsequiosos que con nosotros estuvieron, y muy singularmente a nuestro querido amigo el señor cura párroco don Marcelino García; a la señora profesora doña Asunción Romo; al secretario del Ayuntamiento, don Ramón San Matías; al del Sindicato agrícola, don Hilario Corvo; al juez municipal, don Isidro García; al alcalde don Santiago Martín; y al propietario don Pedro Hernández Sierra.

Programa de la fiesta.

En el puede decirse que no faltó absolutamente nada, pues lo esencial en actos semejantes, que es la música, de cuyo elemento se carece en la mayor parte de los pueblos, en este tuvimos el gusto de escuchar y aplaudir como se merecían, algunas piezas de las que constituyen el vasto repertorio de la banda municipal de Ciudad-Rodrigo, admirablemente ejecutadas por una sección de los individuos que la componen, que se trasladó a Diosleguarde.

Despertamos en la mañana del 26, a los acordes de una diana, que la sección de músicos tocaba, recorriendo las calles del pueblo, y, cuál no sería nuestra sorpresa cuando nos encontramos a todos los vecinos mal humorados por el fútil motivo de suponer que la fiesta escolar, en la que ellos ponían todos sus entusiasmos, iba a resultar deslucida, porque las nubes habían abierto sus cataratas y derramaban torrencial lluvia.

Con esta preocupación, y abrigando la esperanza de que el día abiese, se encaminaron a la iglesia, para asistir a la fiesta religiosa que las campanas anunciaban a vuelo. Se celebró en efecto, con asistencia de la totalidad del vecindario y gran número de forasteros de los pueblos comarcanos, dan o al acto mayor esplendor y solemnidad la Marcha Real, ejecutada por la banda, unos preciosos moteles, cantados por los niños, a tres voces, bajo la dirección de la profesora, y un breve, pero bien pronunciado sermón del señor párroco.

Terminó la fiesta religiosa, y el agua continuaba cayendo a torrentes; pero, ¡oh, placer!, mientras las gentes, en la hora de la comida, ingerían la pitansa en sus estómagos, el sol, con sus esplendores, volvió a reanimar los malhumorados espíritus, encontrándose con una tarde hermosa y con muchos convecinos de los pueblos inmediatos que a presenciar la fiesta concurrían.

A las cuatro de la tarde, el bonito teatro improvisado, resultaba pequeño para contener el público que había concurrido, y poco después, dió principio la simpática fiesta, con un bonito himno a la bandera, cantado a tres voces por los niños de la escuela, bajo la dirección de su maestro y el señor cura párroco.

Se dió lectura después por el secretario del Ayuntamiento, al acta, extendida con motivo de los exámenes en la que se hacía constar que la Junta había visto con satisfacción su excelente resultado, y para premiar la meritisima labor de la profesora por el adelanto que se notaba en los niños, consignaban un voto de gracias y la proponen para el premio magistral.

A continuación se representó el drama titulado *Llanto de un ángel*, en cuya interpretación estuvieron admirables, los niños Bernardo Hillera y Nioy Martín, por lo que fueron justamente aplaudidos.

Otros quince niños recitaron luego *El mejor obsequio*, y con tal perfección lo efectuaron, que por el o escucharon muchos aplausos.

Levantado nuevamente el telón, apareció la Junta local en escena, presidida por el alcalde, el que, en primer término, concedió la palabra al médico titular don Isidro Nieto, que en breves frases demostró la necesidad de educar a los niños; en el sentido católico, y después de felicitar a la profesora y a la Junta, terminó aconsejando a los padres que cu dasen mucho de la educación de sus hijos.

Leyó, acto seguido, la profesora doña Asunción Romo, un interesante escrito de curso en el que desarrolló el tema *La educación es instrucción*, demostrando que aunque sinónimas, estas dos palabras, no significan, haciendo ver el alcance y significación de una y otra.

El párroco don Marcelino García, habló acerca de la obligación que tienen los padres de cuidar de la educación e instrucción de sus hijos, para lo cual deben enviarlos a la escuela, y al efecto, con mucha claridad y elocuencia, hizo atinadas consideraciones.

Los tres oradores fueron merecidamente aplaudidos.

Volviéron después los niños a aparecer en escena, y entonaron un canto instructivo, que les valió estruendosa salva de aplausos.

Incontinenti, el niño Fidel Corvo, recitó, en medio de espumoso silencio, el poema denominado *Majestad caída*, por lo que fué también muy aplaudido.

Terminó la fiesta con el reparto de premios a los niños.

Por la tarde se organizó un gran baile a los acordes de la música, y hubo animados juegos de calva y de pelota. Por la noche también se rindió culto a Terpsicore, hasta las dos de la madrugada.

Asistió a esta fiesta nuestro querido

do amigo el abogado y diputado provincial don Rafael González Cobos, accediendo a la invitación de los amigos particulares que tiene en el pueblo.

De los forasteros que a ella concurrieron, recordamos a don Melchor Moro, médico titular de Moraveres; al secretario, don Salvador Velasco y su señora; a la profesora del mismo, doña Encarnación Crespo; a la señorita E. Vira Galván y al propietario don Carlos Rodríguez.

De Alba de Yeltes, vimos al secretario don Marcelino Velasco, a don Francisco San Matías y otros, cuyos nombres no recordamos. También vimos algunos de Tenebrón.

El sexo débil, entre las muchachas del pueblo y las forasteras, estuvo muy bien representado, pues tuvimos ocasión de admirar muchachas muy bonitas.

Y nada más. Dios guarde a los vecinos de este pueblo, y continúe haciéndoles sentir el amor tan grande que sienten por el florecimiento de la cultura.

El Licenciado Salvaderra.

REVISTA DE MERCADOS

Trigos.

La tendencia en los mercados productores nacionales ha sido sostenida, habiéndose operado en todos cierto cambio de orientación. La oferta se ha contenido mucho, y el trigo que sale a la venta sólo es el estrictamente necesario para poder atender con su importe a las primeras necesidades de las grandes labores propias del tiempo en que nos hallamos.

Por lo demás, compradores y vendedores están ahora a la expectativa de lo que pueda ocurrir con la próxima cosecha.

En cuanto al tiempo reinante, ha sido de gran calor, venido por cierto de repente ó poco menos; y así como antes las plantas lo necesitaban, quizá no convendría ahora que fuese tan excesivo, pues podría peligrar la granazón de cereales, que, a pesar de todo, se presenta muy buena. Un grado conveniente de calor y viento fresco serían lo mejor para mantenerse en buen estado todas las cosechas.

El negocio harinero del interior va ganando terreno, después de haber tenido que sufrir las consecuencias de la anterior baja del trigo.

En Barcelona, los precios de los trigos se han afirmado, y en algunas calidades según origen han alcanzado mejor cotización, sobre todo en clases extra superiores, como si la corriente se inclinase a una selección.

En cuanto a harinas, algo más sostenidas que la semana anterior y con tendencia alcista las primeras. Se han efectuado varias operaciones, casi todas en clase superior ó extra. Créese que tal vez el mercado va a entrar en una nueva fase.

La variación en los mercados extranjeros ha tenido poca amplitud, habiendo sido las oscilaciones en diversos sentidos, según las plazas.

Los cargamentos mundiales han pasado de las cifras descaídas, y hay que remontarse tres años atrás para encontrar en Inglaterra importación de cereales tan importantes como los de la semana última. La demanda general ha tenido un carácter indiferente, y el efecto de la flojedad acentuada en los Estados Unidos se ha visto agravada por noticias bajistas de Rusia y de Rumania, y el mercado más flojo de París.

Todos los mercados se hallan al presente algo inquietos por saber las reservas que existen en Australia, en Rusia y en la India; pero por el momento esa inquietud está contrabalanceada por el hecho de que los cargamentos australianos son escasos, de que los trigos del Sur de Rusia se ofrecen con parsimonia y de que las partidas de la India resultan un poco más escasas, con escasos vendedores.

La opinión del comercio está evidentemente dividida; pero al nivel actual de los precios es claro que los mercados se presentan muy sensibles a influencias pasajeras y que haya algunos signos de confianza por parte de los principales tenedores, que aún se muestran inclinados a creer en un grado de firmeza, a pesar de las condiciones presentes a la baja.

En Francia, los precios se acercan ahora a la paridad de importación, siendo reducidos los negocios.

Lanas.

La asistencia fué numerosa en las subastas de apertura de la nueva campaña, celebradas en Dublin durante la pasada semana. A pesar del retraso ocurrido en el esquilado, los catálogos comprendían una buena selección en todas las clases. En todo, 418 lotes, comprendiendo 452.000 libras, han pasado por el martillo. La feria ha sido, con todo, una desilusión para algunos consignatarios y varios lotes se han retirado sin vender, por falta de ofertas convenientes.

En el Havre se han cotizado balas buenas Aires, en suizo, los 1.0 kilos, a 189 francos con tendencia encalmada; lanas cruzadas Plata, a 230 francos con igual tendencia.

En Roubaix Tourcoing se han cotizado a 6.10 francos kilo con tendencia encalmada.

En Amberes, psinadas alemanas contrato B, por kilo, a 6.20 francos con tendencia encalmada.

Continúa la demanda en los mercados españoles, siendo numerosas las transacciones hechas en todas las provincias del Mediodía.

En Villanueva de la Serena (Badajoz), se han vendido varias partidas a 21.50 y a 22 pesetas arroba. Hay mucha demanda.

En Villafraña de los Barros (Badajoz), se ha pesado una importante pila para Béjar, a 20 pesetas.

En Monterrubio (Segovia), se han vendido varias partidas a 75 reales arroba, y quedan bastantes existencias.

En Cantalabiedra, lanas blancas y negras, suizas, a 15.50 pesetas arroba; blancas y negras, limpias, a 25.

LA FIESTA NACIONAL

La corrida de Beneficencia de Zamora

(De nuestro redactor).

Seis toros de Neches.-Espadas: Machaquito y Chiquito de Begoña.

¡ Zamora! - La salida.

Son las once. En la estación hay una aglomeración de gente... de grandes vuelos... Aquí está de la afición (y no es exageración) lo mejorito... ¡pequeños!

Y para que ustedes se formen idea de la verdad de mi primera afirmación (pues en el transcurso de esta revista pienso afirmar mucho y decir muchas verdades), ahí va, para comprobarla, una lista que siento que no sea completa, pero no es culpa mía; es de la "muchedumbre inmensa" que asaltó el tren.

Entre los que recuerde, vi: A don Anastasio Durán y señora, don Felipe Santander y señora, don Luis Marcos Segovia y familia y don Manuel Hernández y señora, a don Felipe Lafuente, Rafael González Cobos, Filiberto Vitolobos, José Moreno, Luis del Olmo Adolfo Verges, Leonardo Pedraz, Juan Maeso, Manuel Peláez Emilio Soler, César Sánchez A. gozo, Isidro Segovia, Luis Infante, Guillermo H. Sanz, Joaquín Corona, Celso Sánchez y Sánchez, Angel Debales, Santiago Madrigal, Julian Manco, Arturo Pozueta, Carlos M. Conde, Eduardo Llamas, Félix Plaza, Claudio Gambotti, Rafael Cuesta, José Cimas, Angel García Ruiz, Agustín Montejo, Eduardo Blanco, Julián Romero, José Blanco, Antonio Medina Corbañá, Estanislao Guerrero, Angel Varas, Enrique Casas, Cándido García Barrao, Eugenio Calón, Ramón Bedmar, Blas Santos, Jacinto Rodríguez, Claudio Campo, Luis Alonso, Hiscio Sánchez, marqués de Lién, Angel La Riva, Amador González, G. egorio Fraile, Alberto Valero, ¡Purón (padre é hijo) Francisco López, Jesús Sánchez y Sánchez, Gonzalo Santos Mirat, José Oais Julio Cuadros, Juan Estrella, César Real, Antonio A. Mozas, Casto Mulas, Emiliano Rodríguez, Alfredo Alonso, Ramón P. Baná, Luis Soler, Enrique Prieto, Avelino García Sanz, Carlos G. Martín, Marcelino Chapado, Torcuato Cuesta, Germán Castro, Antonio Casas, de El Labaro; Amador, de El Salmantino; Rubio y un servidor de ustedes, por EL ADELANTO, y muchísimos más.

De Peñaranda: don José Núñez Izquierdo, don Eugenio A. Camisón y don Gerardo Martín.

Y el tren parte sin demora, en esta pesada hora del tranquilo... modorro... Caminamos a Zamora y el calor... nos acalora, y comienza el pitorreo.

Pitorreo ó pitoneo (que de ambos modos se dice) que consiste en cantar, bailar, gritar, abuchear, trasegar (lo que cada uno lleva en su cantimplora) y no dejar de sudar, que esto es lo peor.

Hav quien se ralla un garrotín ó una farnucua, como lo haría la más pintada bailarina, y hav también quien se sale por tientos ó... por himnos revolucionarios, que para el caso viene a ser igual.

Vamos pasando estaciones y el calor es asfixiante... ¡Caballeros, qué sudores! ¡Esto es descaoharrante!

Y ya se sabe: fuera la chaqueta y el chaleco, y el cuello, y la corbata, y los paños, y el sombrero, y... nada, sólo que te sudarás y jugarás tras de jugar.

En el Corvo y en Corrales, montan muchos vendedores. El tren es terminable. Vamos más de dos mil personas. Sólo de Salamanca venimos 900, y me quedo algo cortito... Llegamos a Peñagón, estación inmediata a Zamora.

Y cantando un himno hermoso, dirigido por Angoso (que era nuestro director) se da un viva al gran coloso que es el Machaquito famoso, el gran estoqueador.

Se hace silencio. Llegamos a Zamora y ¡guay! del que se queda rezagado, que ni coche encuentra ni sitio donde comer y beber.

El viaje ha sido, pues, felicísimo, excepto en lo del calor.

En Zamora.-Los periodistas. Cuando llegamos a Zamora, fuimos recibidos los periodistas por don Julio Calamita y don Francisco Alfonso, redactores del *Heraldo de Zamora*. Después por don Enrique Calamita, propietario del mismo, y por su hijo mayor Carlos, joven literato de gran porvenir, muy simpático y muy inteligente.

Don Enrique Calamita nos obsequiaba más tarde con un banquete en el café París, servido admirablemente por don Miguel Gamazo, dueño del acreditado café.

Los periodistas zamoranos sólo atenciones, que agradeceremos muy de veras, tuvieron para con nosotros, obsequiándonos a todas horas y dándonos toda clase de facilidades para nuestra misión periodística.

Compañeros tan agradables no se olvidan nunca.

La animación en Zamora era extraordinaria. No se podía dar un paso por las calles. El número de rasteiros era enorme.

De Valladolid, de Medina, de Benavente, de Salamanca, de pueblos inmediatos a Zamora.

El éxito de la feria estaba desconchado.

El entusiasmo por la corrida era grandísimo. Yo estaba más entusiasmado con las mujeres ¡ay! que se veían por aquellas calles.

Y como todo llega en este mundo, llegó la hora de ir a la corrida.

Un accidente.-Salmantinos heridos.-Cocheo moribundo. Antes de que me meta en harina y diga al Machaquito unas cuantas frescas, daré cuenta de un desgraciado accidente ocurrido cuando la muchedumbre se dirigía a los toros.

En un coche iban varios salmantinos. El vehículo chocó con otro, y de resultas del accidente, el cocheo quedó moribundo, y heridos, aunque por fortuna no de gravedad, nuestro querido amigo don Rafael Cuesta y algunos otros.

Los médicos señores Villalobos y Núñez (don J.) auxiliaron a todos, curando al señor Cuesta de contusiones leves en un brazo.

El pobre cocheo fué llevado al hospital en gravísimo estado.

El del señor Cuesta es satisfactorio, habiendo quedado todo en un gran susto.

Y dejémos de cosas tristes y vamos a los toros.

La corrida.

¡Oh, bellas y gentiles zamoranas de espíritu y de cuerpo siempre sanas! Escuchad a este pobre revistero este canto vulgar, pero sincero...

Bueno; lo del canto, lo dejo para mejor ocasión, pues ya es bastante tarde.

¡Va a decir en él que sois todas muy bonitas, y para decir esto, mejor está dicho así: ¡Sois muy bonitas, zamoranas!

Por lo menos las que yo veo en la plaza. El lleno es colosal, enorme. En taquilla ya no hay billetes. El aspecto de la plaza, hermoso. Suena la hora, y antes nos da un concierto la banda del regimiento de Toledo.

El gran Remigio que es un prodigio de cornetín, dadas las señas de malagueñas toca sin fin.

Es ovacionado, así como también el Chicharro en el despeje. Se hace el pasee, bajo la presidencia del alcalde señor Caldevilla, y sale el toro.

Primero. «Querencioso» ¡qué gracioso! ¡vaya un modo de apodar! ¡a ver si haces el oso ó a ver si haces rodar!

A los piqueros, por supuesto. Es negro zaino, pequeño y flaco. Del Zurito, el Gordo y el Cid, toma el de Neches cuatro varas, saliendo suelto.

Un quite insignificante de Machaquito, llo en la plaza y dos buenos del Chiquito.

Barquero y Camará cuarteán tres pares, dos el primero y uno el segundo, que no dicen nada.

El torillo se descompone, está aviado, y Machaquito, el de los rifones, da pocos y malos pases, y aprovecha y con el pasito atrás, arrea de largo una estocada delanterilla, contraria y con tendencias de travésia.

El toro se echa y ¡océ lo remata. Hay pañamas y pitos.

Segunde. Caruso (¡ irreal!), negro bragado, chico con un rictus, escurridillo y... aburridillo.

Tres lances parados del Chiquito, sujetando y cifándose, producen una ovación.

El Chaval, Alcazar y el Cid, de tanda. Un puyazo, y dolido al hierro, salta el torillo la valla. ¡Vaya, vaya, vaya, vaya!

Otra vara con cosas feas; otra y se cambia el tercio, con la protesta del conclave. ¿Por qué?

Cumpien Leal y Galea con los paños, y el Chiquito despacha al bueycito de una entera, hasta las cintas, una poquísima delanterita. (Ovación).

El puntillero, que es el hermano de Machaquito, acierta a la novena.

Tercero. Rosquero (janda saler!) negro, bragado, mas grande que los anteriores y zifado de cuerna.

Machaquito hace como que torea. El hombre esta tumbón y... algo más. Tres puyazos y tres jacos muertos, por haber sido entregados, y Cantimplas y Blanquito parecen como pueden el tercer buey de la tarde.

Además de manso es criminal. Machaquito no quiere estrecharse y da un pinchazo, y luego, como queriendo, arrea media estocada monumental, que no se aplaudió todo lo que se merecía.

Fué lagartijera.

Quarto. Solitario, negro zaino, grande, corniapretado, de arrobas. Este toro, algo voluntarioso, es extraordinariamente certero y mata cinco caballos por cuatro picotazos. La plebe se entusiasma por lo de los caballos muertos y aplaude al ganadero. Yo no le aplaudo. Sería engañarle. El toro fué tan manso como los tres que llevo vistos.

Paréan los maestros, quedando mejor el Chiquito que el cordobés. El toro está para dar un disgusto. Chiquito aprovecha, y en tablas del 6, jugándose el pellejo y acos-

tándose en el morrillo, deja todo el estoque en el aito, saltando trompado y sin muleta de puro atracarse. (Ovación y regaño del ganadero, a quien el de Begoña le brindó el toro).

Quinto.

Otro Solitario. Es una insignificancia de toro. Jabonero, pequeño, flaco y manso. Se cuela al callejón por el 6 y toma cuatro picotazos, saliendo suelto y volviendo el rostro.

Banderillean los maestros. Rafael me en dos pares y regular en uno. Refino deja uno de freate, bueno.

Cantimplas es cogido y zarandeado sin consecuencias. Machaquito pincha en hueso y después arrea un golazo.

Sexto. Airoso negro, veleta y largo. O o manso. Torea el Chiquito por navarras aceptablemente.

Salió suelto, tomó cuatro picotazos, y des por compromist. Leal deja un gran par, el mejor, y Galea otro bueno.

El toro se fuga al callejón muchas veces, y luego se entibiera. El de Begoña nos manda al tren de media delanterita y perpendicular y un pinchazo hondo y descolgado.

Dos intentos y el puntillero a la primera. ¡Nos hemos divertido mucho!

Resumen. Al señor Neches dos palabras: No le deben de halagar los aplausos en el cuarto toro. Los seis fueron mansos perdidos. Decir lo contrario sería mentir y perjudicarle. El señor Neches, ganadero inteligente, puede hacer una ganadería si quiere, pero enviando al matadero a todo lo que ahora tiene en la dehesa.

De los maestros, Chiquito, bien y valiente. Machaquito mal, desconfiado y apático. Bregando superiormente Blanquito.

Picando, el sol. El servicio de banquerillas, a cargo del aficionado salmantino Pablo Rodríguez, excelente.

Cada día va teniendo más razón Pepe Moros. Cuando hay toreros...

El Timbalero. Zamora Salamanca, 29-VI-1910.

COMUNICACION DE ELOGIO

El gobernador civil de esta provincia ha elevado al ministro de la Gobernación una comunicación que a la citada autoridad civil ha remitido el vicecónsul de Portugal señor Maldonado, y en la que se hacen grandes elogios de la conducta observada por el Cuerpo de Vigilancia, de esta ciudad, y muy especialmente por los vigilantes Humberto López y Antonio Ruiz, de servicio en la estación, los cuales ayudaron eficazmente a la policía del vecino reino, poniéndola sobre la pista para capturar al autor de los billetes falsos, de cuyo suceso nos ocupamos en tiempo oportuno.

En la comunicación se encomia también al celoso inspector señor Castañó, que suministró cuantos datos estimó oportunos para alcanzar el fin que la policía portuguesa perseguía.

Tales elogios son tan justos como merecidos, y nosotros, al hacerlo público, estimamos que por parte del Gobierno debe recompensarse a los vigilantes citados.

NOTICIAS

De Cáceres nos escriben diciendo que el beneficio de la primera upie señora Mora, muy concida por el público salmantino, ha sido un grandioso éxito.

La simpática artista interpretó *Bohemios*, *Dora, la viuda alegre* y *Ninón*, de una manera magistral. Además de las ovaciones que escuchó, recibió muchos regalos.

El juez de instrucción de Béjar cita a dos sujetos, a los cuales se sigue sumario por viajar en el ferrocarril sin billete.

En el pueblo de Matilla de los Caños se halla depositada una caballería menor que se encontró sin dueño conocido.

En la Clerencia se celebró ayer la fiesta principal en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Por la tarde, con gran brillantez, tuvo lugar la procesión, recorriendo el itinerario de costumbre. El orden fué perfecto.

Se ha ordenado al alcalde de Nava de Béjar, remita a este Gobierno la certificación del registro de la propiedad, que acredite la del inmueble que aquel Ayuntamiento trata de enajenar.

El jefe de estadística ha enviado al gobernador un estado del movimiento de población, registrado en nuestra ciudad.

Fiesta escolar en Zorita de la Frontera

Seguendo las iniciativas de la Junta provincial de Instrucción pública, la Junta local de este pueblo acordó, en una de sus sesiones, celebrar los exámenes de fin de curso con toda solemnidad el día 3 de Junio, y con el fin de dar al acto toda la brillantez posible, de acuerdo con los dignísimos e ilustrados maestros don Santiago Santero Curto y doña Fernanda García Pérez, se trazó un programa que ha sido desahogado y secundado con laudabilísimo entusiasmo por todo el vecindario, acudiendo así una vez más el dictado de cultos que desde tiempo inmemorial le gozan estos honrados vecinos.

El día citado se verificaron los exámenes en ambas escuelas, pudiendo apreciar la Junta el excelente aprovechamiento de los niños y niñas, su compostura y el entusiasmo que animaba, tanto a los escolares como a sus profesores, del mismo modo que habían tenido ocasión de observar en la reciente visita de inspección.

La Junta se mostró complacidísima por el estado, en general, de la enseñanza, escuchando después varios y bonitos discursos pronunciados por los niños y niñas.

Los exámenes terminaron después de leídas las memorias demostrativas de los trabajos verificados durante el curso y de una sentida allocución del ilustrado sacerdote don Manuel Moro Pando.

El día 5 verificóse el festival escolar bajo la presidencia del señor inspector de la zona de Seguros, don Eulalio Escudero, que fué galantemente invitado por el Ayuntamiento y Junta local.

Los niños y niñas, después de oír la misa mayor, a la que fueron formados y con música se dirigieron seguidos del señor Inspector, del Ayuntamiento y Junta local, a los acordes de bonito pasodoble, al salón teatro, en cuyo escenario se había habilitado un elegante y severo estrado presidencial ornado con banderas de los colores nacionales.

Al hacer su entrada en el salón, los niños cantaron una hermosa salutación a la bandera.

El ilustrado vocal de la Junta, don Vicente Martín, hizo la presentación del señor inspector, siendo muy aplaudido por todos y ocupando acto seguido la presidencia el señor inspector.

Seguidamente pronunciaron bonitos discursos niños y niñas, que fueron justamente aplaudidos y previa lectura del acta de los exámenes, dió principio la distribución de premios por el señor Inspector, interpretando la banda de música durante el acto, bonitas y escogidas piezas de su repertorio. Terminado el reparto de premios, el inspector don Eulalio Escudero, pronunció un discurso-conferencia alusivo al acto, lleno de sanas doctrinas, siendo ovacionado.

A continuación, el Ayuntamiento y Junta local, de su peculiar particular, obsequiaron con un espléndido banquete al señor inspector y señores maestros.

Por último, para terminar la fiesta, se organizó una bonita función de teatro, en la que varios niños y niñas, bajo la dirección de los señores maestros, del señor cura, y del secretario del Ayuntamiento señor Revilla, representaron bonitas piezas, que fueron calurosamente aplaudidas por la nutrida concurrencia que llenaba el salón.

De inolvidable y grato puede calificarse el recuerdo que estas fiestas dejarán en Zorita de la Frontera.

El corresponsal.

Boletín del día

Para mañana. Hoja del calendario. JULIO. Sale el sol a las 4.37.—Pónese 7.32. 1 VIERNES. Santos Casto y Secundino. ob spos, y Simón, co fa o.

Temperatura.

He aquí el resultado de las observaciones hechas a las nueve de la mañana de ayer en el Observatorio del Instituto general y técnico de esta capital. Barómetro. 657.83. Temperatura máxima al sol. 36.6. Máxima a la sombra. 25.0. Mínima. 9.2. Viento. SE-2. Despejado.

Cantos. Catedral.—A las ocho y media misa mayor conventual. San Martín.—Misa rezada desde las seis y media. Iglesia conventual de San Esteban (padres Dominicos).—Misa rezada cada media hora, desde las cinco y media. A las nueve misa conventual y exposición de S. D. M.

A la oración rosario y cánticos. Clerencia (P. Jesuitas).—A las nueve misa mayor. A las once misa rezada. Capilla del Cristo de los Milagros.—Todos los días visita a la milagrosa imagen.

Por la tarde, los Creados.



# OSRAM

La mejor lámpara incandescente de filamento metálico

La SUPERIORIDAD reconocida á la lámpara OSRAM sobre todas sus similares es por

- 1.º La economía en el consumo (1 vatio por bujía, garantizado).
- 2.º La robustez de su filamento, no igualada por ninguna otra.
- 3.º La blancura y brillantez de su luz, la cual no decrece un 4 por 100 después de 1.000 horas de funcionamiento.
- 4.º La larga duración (1.000 á 2.000 horas, única lámpara que luce tanto tiempo).

Tenemos á disposición de quien los pida certificados de los mejores laboratorios de España que comprueban el consumo, como también la duración arriba indicada, siendo la lámpara OSRAM la única que puede presentar tales certificados.

De venta en todas las Centrales y buenos establecimientos de electricidad.

Concesionario con depósito para España:  
**León Ornstein.-Madrid, Mariana Pineda, 5.**

La lámpara OSRAM se construye en todos los voltajes y de 16 á 1.000 bujías.

La lámpara OSRAM intensiva, de 100 á 1.000 bujías, sustituye con mucha ventaja á los arcos voltaicos.

## LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro, ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio.

Con el uso de esta agua se curan y evitan las pléas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo.

Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despidе real olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

De venta: principales perfumerías y droguerías de España.

Salamanca: De venta, droguería de Ignacio Fuentes, plazuela del Corriño, 22, y en las principales droguerías y perfumerías de España.

## LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos.

Capital social: 12.000.000 de pts. efectivas. Cuarenta y cinco años de existencia.

Completamente desembolsado. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

Subdirector en Salamanca: **Don Andrés Pérez-Cardenal.**

Plaza de la Libertad.

## Vapores correos á América

Compañía Hamburguesa Sud-Americana. Hamburg America Linie.

Pasajes a Montevideo, Buenos Aires y Chile. Pasajes á Habana y México.

### Servicios comerciales entre Bilbao y los destinos siguientes:

Habana y puertos de la isla de Cuba, Veracruz, Tampico, Puerto México y demás puertos del Golfo Mexicano, y para los del Pacífico en combinación con el ferrocarril de Tehuantepec, Montevideo y Buenos Aires.

Servicios fijos mensuales directos y sin escalas intermedias.

FECHA DE SALIDA	NOMBRE DEL VAPOR	PUERTOS DE DESTINO
12 Junio.	Sevilla.	Montevideo, Buenos Aires, Rosario, Bahía Blanca y demás puertos de la Patagonia admitiendo carga. Este vapor no toma pasaje.
28 id.	Bolivia.	Habana, Matanzas, Cárdenas, G. bara, Caibar en Santa la Grande, Ciegoaguas, y Santiago de Cuba. Este vapor no admiten pasajeros.
3 Julio.	Dania.	Habana, Veracruz, Tampico, Puerto México y demás puertos del Golfo y del Pacífico. Éstos via Tehuantepec, admitiendo carga y pasajeros de primera, tercera y ase. Montevideo, Buenos Aires, Rosario, Bahía Blanca y demás puertos de la Patagonia, admitiendo carga y pasajeros de primera y tercera clase.
9 id.	Sao Paulo.	Para los mismos puertos que el vapor anterior, admitiendo carga y pasajeros de primera y tercera clase.
25 id.	Petrópolis.	

Se garantiza que estos buques no hacen trasbordo en puertos intermedios á distintos buques de los que están anunciados y que el trato á bordo es espléndido, higiénico y esmerado. Cocinas á gusto de todos. Camarotes de lujo. Todo el material es moderno y la servidumbre de toda confianza y práctica. Para informes y detalles, Establecimiento Conto y Compañía, consignatarios y corredores de buques, Calle Bailén, 3, BILBAO. Para pasajes de categoría, dirigirse á D. BLAS SANTOS FRANCO, procurador de los Tribunales, Azafanal, D; Salamanca y en Ciudad Rodrigo, á DON MANUEL PELAEZ, casa de la vinda de Jerónimo Moretón.

Después de dos concursos entre las mejores fábricas de relojes, el Gobierno italiano dió la preferencia al ZENITH, habiendo adquirido en el espacio de dos años 8 000 relojes ZENITH para los ferrocarriles.

Los espléndidos resultados obtenidos por el reloj ZENITH en los últimos concursos del Observatorio Astronómico de Neuchâtel (Suiza), lo colocan á la cabeza de las primeras marcas conocidas.

De venta en las principales Relojerías.

## LA CATALANA

Sociedad española de seguros contra incendios á prima fija. Fundada en 1865.

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS	PESETAS
Capital social. { Suscrito. . . . .	5.000.000
{ Desembolsado. . . . .	1.500.000
Reservas. . . { Estatutaria. . . . .	1.000.000
{ Técnicas y de garantía. . . . .	1.035.479,68
Inversiones y fondos disponibles. . . . .	3.590.651,76
Simiestros satisfechos. . . . .	13.044.164,21

Remisión social.-Barcelona: Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624.

Subdirector en Salamanca: **Don Arturo Gómez y Gómez.**

Oficinas: Doctor Riesco, 23 y 25, y Especies, 1.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Inspección de seguros en 11 de Marzo de 1910.

## MALA IMPERIAL ALEMANA

COMPANIA DE VAPORES CORREO del Lloyd Norte Alemán de Bremen.

Viajes rápidos á Montevideo y Buenos Aires.

Línea de la Plata.

Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Vigo el 18 de Julio, el vapor correo **GOTHA**.

Para Bahia, Río Janeiro y Santos, saldrá de Vigo el día 24 de Julio, el vapor correo **WÜRZBURG**.

Para más informes dirigirse al Agente general en España **Luis G. Reboredo Isla.-VIGO**

## ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA DE LA VIDA PRÁCTICA

1910

500 PÁGINAS DE TEXTO. ♦ MÁS DE 1.000 GRABADOS MAPAS Y LÁMINAS EN COLORES

REGALA

Una participación gratuita en el núm. 25.346 ó 12.344 de la Lotería de Navidad, y en su caso le corresponderá á cada Almanaque 200 pesetas en el premio mayor. 150 décimos de la lotería de 30 de junio de 1910. Un piano ó su valor de 3.000 pesetas. Una máquina de escribir YOST ó su valor de 900 pts. Una sillera, una cama, etc., ó su valor, y unos 400 regalos más que reparte entre sus compradores.

DE VENTA.—Bailly-Baillière é Hijos, Editores, Plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales Librerías, Papelerías y Bazares de España y América.

## PARA 1910 NECESITA

El Comerciante AGENDA DE BUFETE. CONTIENE: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos imprescindibles en Oficinas, Casas de Banca, Comercio y á particulares. Precio: de 1 á 4 pesetas.

El Industrial MEMORÁNDUM de la Cuenta diaria. Libro de memorias, muy cómodo y elegante. Secciones especiales para anotar visitas, señas útiles, gastos ó ingresos y cuanto se necesita para llevar ordenada la vida. Precio: 2,50 y 3 pesetas.

El Banquero AGENDA DE BOLSILLO. Precioso libro para uso de particulares. Dividido por días para las anotaciones. Precio: 1,50 y 2 pesetas.

El Ingeniero CARNET. Diminuta y utilísima Agenda de bolsillo. Encuadernada en tela, con porta-lápiz. Precio: UNA peseta.

El Militar MEMORÁNDUM de la Cuenta diaria. Precio: 2,50 y 3 pesetas.

El Sacerdote AGENDA DE BOLSILLO. Precioso libro para uso de particulares. Dividido por días para las anotaciones. Precio: 1,50 y 2 pesetas.

Las Oficinas CARNET. Diminuta y utilísima Agenda de bolsillo. Encuadernada en tela, con porta-lápiz. Precio: UNA peseta.

Los Hoteles AGENDA CULINARIA. Libro de la compra que contiene 365 menús diferentes, 800 recetas para hacer otros tantos guisos diferentes. Explicación de la manera de preparar los guisos que prescribe en los menús diarios. Agenda en blanco para anotar los gastos de cocina. Precio: 2 pesetas encuadernada.

La Aristócrata

La Modista

La Profesora

La Cocinera

El Hombre

La Mujer

## Compañías Hamburguesas.

Hamburguesa-SubAmericana. Hamburg-America Linie. Salidas de Vigo.

Para JANEIRO, MONTVIDEO y BUENOS AIRES se despacha de VIGO el 29 de Junio de 1910, el vapor correo. Cap. Ortegal.

6 de Julio de 1910, el vapor correo. Cap. Vilano.

Precios para estos dos vapores.—A Río Janeiro, 246 pesetas; á Montevideo y Buenos Aires, 251 pesetas.

Para HABANA y VERACRUZ y TAMPICO, se despacha de VIGO el 5 de Julio de 1910, el vapor correo. Dania.

Precios: á Habana, 207 pesetas; á Veracruz y Tampico, 226 pesetas; á Santiago de Cuba, 244 pesetas.

VIAJES DE VERLETA

Salidas mensuales para el HAVRE. BOULOGNE surmer y SOUTHAMPTON HAMBURGO

Los pasajeros deben solicitar las salidas con la mayor anticipación posible, después de obtenidas, se presentarán en la casa consignataria de VIGO dos días antes de la fecha de salida. No haciéndolo así, no se garantiza el embarque.

Además de los documentos de libertad de guilates, cédula personal, etc., que son necesarios para poder embarcar, precisas el certificado de no estar sujetos á procesamiento, expedido por las Audiencias provinciales, Juzg dos de instrucción y no existiendo éstos, por los Juzgados municipales.

Para más informes dirigirse al Agente general en España **Luis G. Reboredo Isla.-VIGO**

## JUAN CARRARA E HIJOS

Calle Real. - GIBRALTAR

Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina. Servicio de las importantes líneas postales italianas "La Italia", y "La Ligure Brasiliana".

Para SANTOS y BUENOS AIRES, el paquete postal **Bologna**, de la Compañía "Italia". Se espera en Gibraltar el 19 de Julio y saldrá el mismo día.

Para SANTOS y BUENOS AIRES, el paquete postal **Re Umberto**, perteneciente á "La Ligure Brasiliana". Se espera en Gibraltar el 28 de Julio y saldrá el mismo día, admitiendo pasajeros para Río Janeiro y Montevideo.

Admiten pasajeros de cámara y de tercera. Los de cámara á precios equitativos, y los de tercera á 150 pesetas. Trato inmejorable; alumbrado eléctrico; pan y carne fresca todo el viaje; comida abundantísima con vino gratis; médico, medicina y enfermería, gratis.

Para pasaje y demás informes, acídase á **Juan Carrara é Hijos, calle Real, Gibraltar.**

El Adelanto. DIARIO MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION DE LA PROVINCIA